

El PRC pide que se ponga en valor la peña de Peñacastillo y todo su entorno como “símbolo de la ciudad”

Felipe Piña subraya la necesidad de llevar a cabo estudios arqueológicos exhaustivos para descubrir y preservar sus “tesoros históricos”

Santander, 3 de septiembre de 2024

El PRC de Santander ha pedido la puesta en valor de la peña de Peñacastillo y todo su entorno como “símbolo de la ciudad” desde un punto de vista paisajístico, industrial, histórico y cultural.

Tras una visita a la zona, su portavoz municipal, Felipe Piña, ha señalado que esta iniciativa busca resaltar la importancia histórica, cultural y natural de este “enclave único” de la ciudad al tratarse de su punto “más elevado”, desde el que se puede divisar casi toda la ciudad, su bahía, los municipios que la rodean y otros muchos puntos de Cantabria.

Además de sus “impresionantes vistas panorámicas” este lugar de “gran valor paisajístico” por su “singular” flora y fauna también alberga yacimientos arqueológicos del periodo Magdaleniense que ofrecen una ventana al pasado remoto de la región, cuevas prehistóricas y estructuras de la Guerra Civil como trincheras, blocaos y posiciones defensivas.

De esta manera, Piña ha subrayado la necesidad de llevar a cabo estudios arqueológicos exhaustivos para descubrir y preservar estos “tesoros históricos”. Asimismo, propone la creación de rutas turísticas y educativas que permitan a los ciudadanos y visitantes conocer y apreciar la riqueza de este entorno natural, así como la tradición mitológica de este espacio con la Sierpe de Peñacastillo.

La propuesta también incluye la mejora de la subida a la Peña por la parte norte, de las infraestructuras, la señalética y los servicios en la zona, así como la promoción de actividades recreativas y culturales que fomenten el respeto y la conservación del entorno.

Además, el regionalista ha adelantado que pedirá el estudio por parte de un grupo de expertos de las diferentes cavidades que alberga la parte norte de la peña, con el objetivo de descubrir y preservar cualquier hallazgo arqueológico.

Entre ellas, Piña ha destacado la cueva de San Andrés, posteriormente llamada cueva de Loreto y origen de múltiples leyendas; la cueva de Cepero o la cueva de Carpio, localizada en su momento con una gran cantidad de restos arqueológicos.



De esta manera, los regionalistas confían en que la peña de Peñascastillo reciba “la atención y el reconocimiento que merece”, consolidándose como un símbolo de identidad para la ciudad de Santander y sus habitantes y que sirva como “revulsivo” para los barrios que la rodean: Peñascastillo, Adarzo y Nueva Montaña.